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１ 期     日  令和元年６月２０日（木）

２ 場     所  教育委員会室

３ 開     会 午後２時００分

４ 出 席 委 員 教  育   長      細 田 眞由美

教育長職務代理者   大 谷 幸 男

委 員      石 田 有 世

委 員          野 上 武 利

委 員          武 田 ちあき

委 員          柳 田 美 幸

５ 議場に出席した者

           副教育長              久保田  章 

管理部長              高 崎  修 

学校教育部長            平 沼  智

生涯学習部長            竹 居 秀 子

中央図書館長            波田野 育 男

学校教育部参事兼指導２課長     吉 田 賀 一

学校教育部参事兼教育研究所長    千 葉  裕

生涯学習部参事兼青少年宇宙科学館長 冨 田 英 雄

生涯学習部中央図書館参事兼管理課長 酒 井 雅 之

教育総務課長            髙 木 泰 博

健康教育課長            山 本 高 弘

文化財保護課長           青 木 文 彦

博物館長              酒 井 浩 志

うらわ美術館副館長         森 山 日登美

北図書館長             内 山 恵 介

６ 会議録署名委員  野 上 武 利 
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７ 議事等の概要 

細田教育長 

書記 

細田教育長 

各委員 

細田教育長 

各委員 

細田教育長 

それでは、ただいまから教育委員会会議を開会いたします。

本日は、傍聴を希望する方は、いらっしゃいますか。

１名いらっしゃいます。

 本日は、会議の傍聴を希望する方がいらっしゃいますが、許可して

よろしいでしょうか。

＜異議なし＞

 それでは、傍聴を許可します。本日の会議録の署名委員は、野上委

員にお願いいたします。

本日の議案第６４号から７２号は、人事に係る案件であることか

ら、非公開とすることをお諮りしたいと思いますが、委員の皆さんい

かがでしょうか。

＜異議なし＞

それでは、出席委員全員の賛成をいただきましたので、ただ今申し

上げた議案は非公開といたします。

本日の会議の順番ですが、公開議案であります議案第７３号、非公

開議案であります議案第６５号から７２号、６４号の順に審議を行う

ことといたします。

議案第７３号 さいたま市指定文化財の解除について 

細田教育長 

文化財保護課長 

それでは、議案第７３号につきまして、事務局から説明をお願いし

ます。

議案第７３号「さいたま市指定文化財の解除について」御説明いた

します。議案書の４２ページを御覧ください。

本議案は、さいたま市大宮区浅間町に所在する、市指定天然記念物

「氷川参道の並木」の２０本のうち１本のケヤキについて、倒木の危

険が切迫していることが判明したことから、倒木の危険を回避するた

めに伐採を実施いたしました。このことにより、文化財としての価値

を失ったため、さいたま市指定文化財保護条例第４０条の規定によ

り、指定を解除するものです。

議案書の４３ページを御覧ください。上の段の左側の写真のように
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石田委員 

文化財保護課長 

大谷委員 

文化財保護課長 

武田委員 

文化財保護課長 

高く育ち、枝も大きく張っておりましたが、平成２９年６月に現況調

査を行った際に樹皮の剥がれや枯れ枝が生じていることが判明した

ことから、平成２９年度に土壌改良により樹勢の回復処置を行いまし

た。また、腐朽菌に汚染されている部分がございましたので、平成３

１年１月にその切除や消毒処置などを行おうとしたところ、予想以上

に腐朽が進んでおりました。下の段の写真はその際に確認した、根元

に生じていた空洞化の状況でございます。幹もスポンジ化が進んでお

り、倒壊の恐れがあることが判明しましたので、市の文化財保護審議

会の植物専門の委員にも御指導いただいた上で、緊急措置として４月

に伐採を行いました。なお、さいたま市文化財保護審議会に諮問いた

しまして、指定解除すべき旨の答申をいただいております。

説明は以上でございます。

残りの１９本について、状態を教えてください。

残りの１９本についても老木化しておりまして、様々な現象が出て

おります。今回の木と同じように、内科的な措置や外科的な措置を行

いつつ、保全に努めてまいります。

１９本の木は、すべてケヤキの木ですか。また、今後の見通しを教

えてください。

木の種類は、大半がケヤキの木でありますが、樫の木も若干ござい

ます。また、今後の見通しや現況ですが、氷川参道は車道がすぐ横を

通っていたり、商店や宅地がすぐそばまで迫っていたりすることか

ら、高く張った枝による日照の問題や落ち葉の問題、そういった環境

の中で保全していくことについて、様々な御相談が生じております。

また、数十年生えている木ですので、今回のように菌が付着したり、

極めて暑くなったりといったことによるダメージを受けているのが

実状でございます。そうしたなかで、近隣との調整を図りながら、ま

た、樹木としての保全の措置を講じながら、並木全体の保全に努めて

まいりたいと考えております。

４３ページ右上の伐採後の写真について、これは伐採直後の写真だ

と思うのですが、例えば囲いのようなものがないと、子供たちが遊ん

でしまい危険ではないのでしょうか。また、伐採後、切り株のままず

っと置いておく予定なのでしょうか。

まずは、倒木により周辺の家屋や通行人に危険が生じることを応急
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細田教育長 

各委員 

細田教育長 

的・緊急的に回避するために、伐採したものでございます。指定を解

除した後の措置につきましては、所有者が氷川神社さんですので、神

社さん側で御対応いただくことになりますが、その他の木の調査など

の折に、そういった懸念をお伝えして安全措置について御配慮いただ

くようお願いしてまいりたいと思います。

それでは、議案第７３号につきましては、原案のとおりとしてよろ

しいですか。

＜異議なし＞

出席委員全員の賛成により、議案第７３号は、原案のとおり可決さ

れました。

傍聴の方に申し上げます。先ほど決まりましたとおり、ここからの

審議につきましては、非公開となりますので、御退室ください。

議案第６５号 さいたま市学校結核対策委員会委員の委嘱及び任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第６６号 さいたま市立教育研究所運営委員会委員の委嘱及び任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第６７号 さいたま市青少年宇宙科学館運営委員会委員の任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第６８号 さいたま市博物館協議会委員の任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第６９号 うらわ美術館協議会委員の委嘱及び任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞
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＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第７０号 さいたま市美術品等選考評価委員会委員の委嘱について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第７１号 さいたま市図書館協議会委員の任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第７２号 さいたま市立視聴覚ライブラリー運営委員会委員の任命について 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

議案第６４号 さいたま市いじめのない学校づくり推進委員会調査専門員の委嘱に

ついて 

＜非公開案件につき内容は省略＞

＜議案は原案どおり可決＞ 

細田教育長 以上をもちまして、本日の教育委員会会議の議事を終了いたしま

す。

これにて、教育委員会会議を閉会いたします。

８ 閉     会      午後３時２２分


